

**PENGEMBANGAN CURUG LUMBUNG  
SEBAGAI DAYA TARIK WISATA  
DI KABUPATEN PURWOREJO JAWA TENGAH**



**ARTIKEL ILMIAH**

**Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Mendapatkan  
Gelara Sarjana Pariwisata Jurusan Hospitality**

**Disusun Oleh :**

**Nama : Lia Kurniawati**

**NIM : 141196**

**Jurusan : Hospitality**

**Jenjang : Strata Satu/S1**

**SEKOLAH TINGGI PARIWISATA AMBARRUKMO (STIPRAM)**

**YOGYAKARTA**

**2018**

**PENGEMBANGAN CURUG LUMBUNG**  
**SEBAGAI DAYA TARIK WISATA**  
**DI KABUPATEN PURWOREJO JAWA TENGAH**

*ABSTRACT*

Lia Kurniawati, 141196, hospitality  
(S1 Hospitality)

*Tourism is one of the main economic sectors in Indonesian. In 2009 tourism got the third position to give income after oils, gas, and palm oil.*

*Methods of research use qualitative methods data analysis by using SWOT analysis which is SWOT analysis is used to formulate strategies for identification of various factors strategically based on understanding and knowledge an object.*

*Curug Lumbung is one of natural resources in Indonesia. Curug Lumbung is located in Purworejo Regency. The role of the community in developing Curug Lumbung by conducting clean-up activities and the role of government in development activities Curug Lumbung by conducting promotion and development activities*

*Keyword: Destination, Nature, Curug Lumbung*

Lia Kurniawati, 141196, hospitality  
(S1 Hospitality)

Pariwisata merupakan salah satu sektor ekonomi yang utama di Indonesia. Pada tahun 2009, pariwisata menempati urutan ketiga dalam hal penerimaan devisa setelah komoditi minyak dan gas bumi serta minyak kelapa sawit.

Metode penelitian menggunakan metode kualitatif dan analisis data yang menggunakan analisis SWOT, dimana

analisis SWOT digunakan sebagai perumusan masalah strategi atas identifikasi berbagai faktor secara strategis berdasarkan pemahaman sebuah objek.

Curug Lumbung adalah salah satu kekayaan alam di Indonesia. Curug Lumbung berada di kabupaten Purworejo. Peran masyarakat dalam mengembangkan Curug Lumbung dengan melakukan kegiatan bersih-bersih dan peran pemerintah dalam kegiatan pengembangan Curug Lumbung dengan melakukan kegiatan promosi dan pembangunan

Kata kunci : Tujuan Wisata, Alam, Curug Lumbung

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### **A. Latar Belakang**

Pariwisata telah diasumsikan sebagai industri yang dapat diandalkan untuk mengisi devisa. Alasan utama pengembangan pariwisata sangat terkait dengan kemajuan perekonomian, sosial, budaya, suatu kawasan atau negara. Dengan perkataan lain, pengembangan kepariwisataan pada suatu daerah tujuan wisata selalu akan diperhitungkan dengan keuntungan dan manfaat bagi rakyat banyak.

Suatu kawasan obyek wisata dapat menjadi daerah tujuan wisata harus memiliki potensi non fisik maupun fisik dimana kedua potensi ini dikembangkan akan menjadi kawasan daerah tujuan wisata yang menguntungkan baik itu di daerah sendiri maupun pemerintah. Dalam rangka memajukan kepariwisataan itu perlu ditingkatkan langkah-langkah terarah dan terpadu dalam mengembangkan obyek-obyek wisata dengan maksud untuk mempengaruhi pikiran dan minat agar datang ke daerah obyek wisata.

Obyek dan daya tarik wisata adalah suatu bentukan dari aktivitas dan fasilitas yang berhubungan, yang dapat menarik minat wisatawan atau pengunjung untuk datang kesuatu daerah/ tempat tertentu. Daya tarik yang tidak atau belum dikembangkan semata-mata hanya merupakan sumberdaya potensial dan belum dapat disebut sebagai daya tarik wisata, sampai adanya suatu jenis pengembangan tertentu, misalnya penyediaan aksesibilitas atau fasilitas oleh karena itu suatu daya tarik dapat dimanfaatkan sebagai daya tarik wisata.

Pengembangan pariwisata yang telah dilakukan baik oleh pemerintah maupun swasta telah meningkatkan jumlah kedatangan wisatawan dari satu daerah ke daerah lain.

Kunjungan wisatawan akan merangsang interaksi sosial dengan penduduk di sekitar tempat wisata dan merangsang tanggapan masyarakat sekitarnya sesuai dengan kemampuan mereka dalam beradaptasi baik di bidang perekonomian, kemasyarakatan maupun kebudayaan mereka.

Pemerintah telah menentukan daerah utama sebagai tujuan tempat wisata di Jawa Tengah seperti Air Terjun Kedung Kayang, Air terjun Samirang, Air Terjun Grojokan Sewu, Curug Krocok Temanggung, Curug Tujuh Bidadari, Curug Lumbung dan masih banyak lagi.

Curug Lumbung atau Curug Santren merupakan salah satu tempat wisata alam yang berupa wisata air yang dapat di kunjungi di kabupaten Purworejo. Curug Lumbung adalah destinasi wisata baru yang pantas untuk di kembangkan di Purworejo karena tempat wisata ini sangat berpotensi dalam perkembangan pariwisata, tempat wisata alam yang sangat menarik untuk di kunjungi karena curug tersebut merupakan sungai eksotis yang di tepiannya terdapat tebing-tebing yang terukir secara alami.

## **B. Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang diatas penulis dapat menyampaikan rumusan masalah sebagai berikut :

1. Bagaimana peran Masyarakat dalam mengembangkan Curug Lumbung?
2. Bagaimana peran Pemerintah dalam pengembangan Curug Lumbung di Kabupaten Purworejo?
3. Apa kendala yang menghambat pengembangan Curug Lumbung di Kabupaten Purworejo?

### **C. Batasan Masalah**

Batasan masalah yang dilakukan untuk mempermudah agar penulis fokus pada upaya pengembangan Curug Lumbung sebagai destinasi wisata alam di Kabupaten Purworejo dengan beberapa potensi-potensi wisata yang terdapat di Curug Lumbung, serta peran Pemerintah dan Masyarakat dalam upaya pengembangan wisata alam Curug Lumbung sebagai destinasi wisata alam di Kabupaten Purworejo.

### **D. Tujuan Penelitian**

1. Untuk mengetahui seberapa besar peran serta masyarakat dalam pelestarian dan pengembangan wisata Curug Lumbung di Kabupaten Purworejo.
2. Untuk mengetahui kendala pengembangan yang ada di Curug Lumbung di Kabupaten Purworejo.
3. Untuk mengetahui peran pemerintah dalam pengembangan di Curug Lumbung Kabupaten Purworejo.
4. Sebagai Syarat kelulusan wisuda bagi penulis